

# 受講企業の声

実際に旭川校の研修を人材育成に活用している  
企業の派遣担当者・受講者にお話を伺いました。



## 派遣担当者の声

エノ産業株式会社：代表取締役社長 小関 政敏、代表取締役副社長 野呂 千晶、専務取締役 森 康至（敬称略）

### 1. 旭川校の研修を受講するきっかけを教えてください。

厳しい経営環境が続く昨今、これを乗り越えて企業として存続、発展していくためには従業員のスキルアップ、レベルアップ、モチベーションアップを図ることが重要課題の一つであることは言うまでもありません。私も社内で拙いながらも研修を行ってきましたが、従来行ってきたような古典的な社員教育、社内でのナアナア感いっぱいのしまりない研修に限界を感じておりました。

どうすれば、“自分自身に必要な知識を習得し、責任を持って行動し、成果を上げていける人財”を速やかに育成できるかを日々考えておりましたところ、郵便で送られてきた中小企業大学校のパンフレットを拝見しました。そこには多種多様な講座があり、研修も単なる座学だけでなく実践に即した講義内容であることが見受けられ、経験豊富な講師陣であることも記載されておりました。そこで「これはいけるかもしれない」と即決し、まず幹部の我々が財務の講座を受講してみました。いざ受講してみると、基礎から実践まで網羅して学べ、良さも実感できましたので、これをきっかけに社員にも受講してもらうようになりました。

### 2. 旭川校の研修を受講して良かったところを教えてください。

まずは、階層別、分野別の多種多様な講座が一年を通して行われており、期間も三日前後なのでほとんど仕事に支障をきたさないことです。

そして、講師の方々が非常に洗練されていて皆さん親切な方ばかりで、講義にもその人柄が出ておりました。講義内容も、誰でも理解できるよう基礎からお話しして頂けるのみならず、学んだことを胸に落とし、最終的に自社に持ち帰って実践できるまで網羅している内容になっています。自社で行っていた社内研修では基本的なことや細かい点が疎かになってしまいがちでしたが、中小企業大学校ではしっかりと受講生のレベルに合わせた講義をしていただけたことを喜んでおります。

また、他社の受講生も参加するので、お互いがいい刺激になり、

情報交換もでき、切磋琢磨できたことが良かったです。

最後にこの日程とこの内容であるにも関わらず、受講料が格段に安いことです。他の研修機関の半分以下の受講料で受講できるのは我々小さい会社にとってありがたいことです。

### 3. 研修受講の効果を感じているところはありますか？

我々幹部も含め、新しい知識を吸収することにより、課題解決の方向性を見出せるようになり、仕事の幅が広がった社員、積極的になった社員もいましたし、他社の同年代の社員に刺激され、熱のこもった仕事をする社員も出てきました。そして講義を受けた社員の多くのが、講義で学んだことを実践してくれており、社員の進歩を実感しています。

また社員の中には「次はこの講座を受講したい！」と積極的な人も出てきて、以前のようなヤラサレ感で研修に参加することがなくなっていることが大きな効果だと喜んでいます。



専務取締役 森 康至



(左)代表取締役社長 小関政敏  
(右)代表取締役副社長 野呂千晶

## エノ産業株式会社（上川郡東川町）

●会社概要 [事業内容] 木材関連機械の製作販売  
[創業] 1964年（昭和39年）  
[資本金] 2,900万円  
[従業員数] 57名

## 受講者の声

エノ産業株式会社：工場長 根岸 英明（敬称略）

### 1. 旭川校の研修を初めて受講されるにあたって不安はありませんでしたか？

受講するにあたり、正直不安だらけでした自信もありませんでした。とにかく学校なんて卒業して以来行ったことがなかったですし、社外研修も初めてのことでしたから、「今更何で僕なの？」という感じでした。

「5Sなんて片付ければいいだけだ」と考えていたので、何を勉強するのか気になっていましたし、「自分に授業内容が理解できるかなぁ」とも思っていました。また、「ほかの会社の人たちと一緒に学んで足手まといにならないかなぁ」とか、「授業の邪魔にならないかなぁ」ということも気にしていました。

### 2. 実際に研修を受けてみていかがでしたか？

研修当日はガチガチに緊張していたことを覚えています。そして周りにいる他社の受講生がものすごく優秀に思えて「自分は大丈夫かなぁ」と考えていました。

しかし研修が始まってみると講師の説明はすごく分かりやすく、内容もすんなり理解できたので本当に良かったと思います。そして色々な分野の話もありませた講義でしたので興味を持って聞くことができ、徐々にリラックスできました。また、研修の中で他の受講生たちともグループワークや議論ができたことで緊張をほぐせたと思います。

### 3. 研修の良かったところを教えてください。

「何故5Sをしなければならないのか？」と言う根本的なことから教えていただいたので、私でも非常に分かりやすかったです。講義自体を受講者の立場に立って、丁寧かつ理解しやすいように進めていただけたので、本当に良かったと思います。そして、職場に持ち帰りすぐ実践できる事例を多く紹介していただけた事や、他社の成功例、失敗例なども非常に参考になりました。

また、同じ境遇、悩みを持つ受講生と色々な話ができることで、自分自身や会社のことを見直すこと、考えることができたかなあと思います。

### 4. 今後について教えてください。

何といっても講義で学んだことを継続していくことが大切だということは理解していますが、そのことが最も大変なことだと思います。そこで講義を受けた人だけが頑張るのではなく、許される限り多くの社員に受講してもらい、みんなで情報を共有し、みんなで考え、みんなで実践するという方法で、研修で学んだことを継続していくたいと考えています。



工場長 根岸英明